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洛阳·城事

上网冲浪更“嗨皮”下载电影更给力

到2017年年底，城市家庭宽带接入能力将全部达到50兆，60%的宽带用户
宽带接入能力有望达到百兆，到那时

□记者 范瑞 通讯员 夏元祥

日前，工信部和国家发展改革委联
合发布2014年度“宽带中国”示范城市
（城市群）名单，全国共有39个城市（城
市群）入选，我市成功入选。这对我市
宽带网络建设有哪些利好？百姓又能
从中得到哪些实惠？洛阳晚报记者对
此进行了采访。

改变一：到2017年年底，所有
城市家庭宽带接入能力将达50兆

现状：据市工业和信息化局相关负
责人介绍，截至去年12月，我市固定宽
带用户数达到103.1万户，其中城市宽带
用户数达到76.2万户，城市宽带用户中
20兆及以上宽带接入能力达到95.8%。

虽然我市固定宽带用户数已达到
百万，但是带宽端口能力最近两年才大
范围提高到每秒4兆以上，大部分用户
仍以4兆套餐为主，8兆及以上宽带用
户仅为21.5%。

未来：根据创建目标，到2017年年
底，城市家庭宽带接入能力将全部达到
50兆，60%的宽带用户宽带接入能力有
望达到百兆。

50兆的宽带使用着啥感觉？该负
责人说：“目前多数市民家使用的是4
兆宽带的网络，一部1G的电影下载完
成需要几十分钟；若使用50兆的光纤
网络，在几分钟内就可以下载完成；若
使用百兆光纤网络，1分钟就可以下
载完成。”

同时，为提高8兆宽带用户比例，
在创建期内，电信运营商将“提速不提

价”，提供多种套餐给用户，将此比例提
高到60%。

改变二：运营商垄断小区宽
带业务问题有望解决

现状：在日常生活中，不少小区的
业主都遇到过这样的困扰：小区宽带被
一家运营商垄断，业主装宽带别无选
择。这正是小区宽带“进场难”问题的
突出表现，不少小区物业公司向一家运
营商收取高额“入场费”，造成该运营商
在小区内一家独大，业主无法享受更多
样化的网络服务。

未来：在“宽带中国”示范城市（城
市群）创建过程中，这一问题有望得到
解决。为落实国家关于光纤改造要求，
推动河南省“宽带中原”战略在我市的
落实，我市已制定并下发《“宽带中原”
建设任务分解落实表》。目前，市政府

有关部门正在研究《洛阳市关于促进物
业公司、业主委员会积极推进宽带网络
建设的意见》，该意见明确规定，不得人
为设置障碍、不得收取任何费用、不得
就接入和使用小区内通信、管线等基础
设施与企业签订垄断性协议或排他协
议，确保光纤入户无障碍实行，并保证
各电信企业的平等进入。

同时，对于2013年4月1日后新建
的小区及商用楼，将同步建设光纤到户
通信设施，实现光纤宽带接入。

改变三：预计到2017年，在
更多公共场所用手机可免费上网

现状：通过“无线城市”项目，目前
我市党政办公大楼、高铁洛阳龙门站、
洛阳东站、洛阳汽车站、洛阳北郊机场、
市行政服务大厅等重要公共场所都已
经实现了免费WLAN热点覆盖，市民

在这些场所均可用手机免费上网。
未来：目前，我市相关部门正在研

究并完善《洛阳市关于进一步开放市
政公共设施支持通信信息网络基础设
施建设的意见》，对政府机关、企事业
单位和公共机构等所属的市政设施、
公路、铁路、地铁等公共设施，向通信
信息网络基础设施建设开放，并提供
通行便利。

预计到2017年，我市将完善重要
公共区域WLAN热点覆盖。您在行政
办公区、博物馆、图书馆、学校等更多的
公共场所将可以用手机免费上网，您只
需要在登陆页面输入自己的手机号码，
即可获取链接网络的验证码。

改变四：年内，贫困地区有望
通宽带

现状：目前，洛阳城市家庭宽带用
户数占宽带总用户数的74%，农村区
域宽带用户占26%，宽带业务城乡发
展差异较大。

未来：根据“宽带中国”示范城市
（城市群）创建方案，我市将加快全市农
村地区宽带普及工作，提高行政村通光
纤和自然村通宽带比例。

通过深入开展“通信村村通”工程，
加大对贫困地区通信建设投入，优先完
善集中连片特困地区已通电行政村宽
带接入能力，力争在今年内完成贫困地
区通宽带工作。

到2017年创建期末，固定宽带光纤
网络将覆盖全部乡镇和行政村，并逐步
向自然村延伸；无线宽带网络实现乡镇、
行政村、自然村和交通沿线信号覆盖。

（资料图片）


